

Las libertades no se dan:
se toman.

P. Kropotkine

EL HAMBRIENTO

SALE CADA MES

Pedir es implorar
Recabemos por la acción

El Hambriento.

PERIODICO ANTIPOLITICO, DEFENSOR DE LAS IDEAS LIBERTARIAS-CASILLA N. 391

CANJES

A los compañeros del exterior, avisamos que desde que reciban el presente aviso, remitan la correspondencia y todo lo que se relaciona con el periódico. á "El Hambriento". Casilla 391.—Lima, Perú.

22 de Enero de 1905
y 1907

[Domingo Rojo]

Suena aun el rastrear de grillos y cadenas; y estalla por doquiera la dinamita; y asesinan y masacran en las calles los cosacos, y nuestros compañeros no se arredran y contestan con la acción, cara á cara, frente, á frente, la atiborrada autocracia tiembla y el pueblo enmudece de cobardía, ¡No! de rabia de ira y de furor que aun el pedestal de acero es duro en derrumbarlo, dos años de lucha con intermitencias, dos años de continua carnicería, dos años de libertad deseada, dos años de revolución latente no hay desmayo sino treguas, no hay derrotas sino descansos, y nosotros trabajadores peruanos ¿Que hacemos? no tendemos nuestras callosas manos en auxilio de nuestros hermanos los obreros revolucionarios rusos. ¿Porque? no sufren como nosotros, no son esplotados y victimados á mansalva ¿Que esperamos? á ellos nuestro auxilio á ellos nuestras voces de aliento y de energías obreras, á ellos nuestras simpatías, y á ellos nuestra solidaridad de luchadores y á ellos nuestro dinero, (1) no hagamos la nota discordante del Mundo Revolucionario, hoy por ellos mañana por nosotros, á ellos nuestro cariño, á ellos nuestros saludos de burras por su constancia luchadora contra la Autocracia corroida de la purulenta fistula Social de el Universo, Autocracia ladrona de honrras, de vidas, de dinero, y de derechos, Autocracia adsurda y verguenza de la Europa, borron y punto negro de la tierra, ¡Atras! yo te escupo y te emplazo para tu ultimo día, vieja prostituta de abolengos nobiliarios, pozo de defecación, miseria de sentido y corazón.

No olvidamos á MARÍA SPIRIDOWNA, joven vengadora de vuestras injusticias inhumanas y martir de la Revolución actual; solo lo canallesco ruin de la bestia humana galoneada podía llevar á cabo el cebar los vicios mas sexuales de lenocinios y

prostibulos de burdeleros sifiliticos revolcados en el fango de la mas refinada crueldad, nuestros nervios se crispan al recordar vuestras infamias abrigamos la ironía de la mas ajitada rebelión.

El Hambriento.

Enero. 1907 (Lima Perú)

"A las armas"

A las armas; compañeros, Que por doquiera se escucha Los fragores de la lucha Y, el grito de revelión, Aprestemonos nosotros A luchar con valentía Que no esta lejano el día De nuestra emancipación.

Corramos pues sin tardanza. A formar la barricada Sin que nos importe nada Que nos manden fusilar Por que estamos convencidos Que mientras hayan "señores" Nuestros hermanos traidores Nos tendrán que delatar.

¡Para esos! no hay compasión, Y si en mi mano estuviera Yó perdonara á una fiera Antes; que á un delator. Por que aquellos miserables Tienen entrañas de buena, Y pasan; si la paga es buena De ser amigo á traidor.

Mientras haya militares Frailes y capitalistas Tienen que aumentar las listas De los que de hambre se mueren Pues que reclamar no pueden Sus derechos vulnerados Por que al punto los soldados O los matan ó los hieren.

¡Que mueran; esos carneros! Que se llaman inspectores, Por que son los defensores De burgueses y tiranos. "Abajo" los militares Por el pueblo mantenidos Que se prestan complacidos A matar á sus hermanos.

Guerra á muerte á los burgueses Que nos oprimen y explotan Y nuestras fuerzas agotan Por un pequeño salario Mueran esos inhumanos Descendientes de chables Que por formar capitales Van diezmando al proletario.

"Abajo el clericalismo Con sus frailes corrompidos Que también esos bandidos Viven de la explotación Por que esos mercederos Engañan al pobre obrero Y le roban su dinero. Só protestan á devoción.

¡A las armas! y luchemos Con valor y con firmeza Luchando con entereza Seremos los vencedores

Y temblaran los tiranos Y los burgueses malvados Por nosotros derrotados Dejarán de ser señores.

Lima, Enero de 1907.

M. A. ORELLANA.

COMPLETO TRIUNFO

La Huelga de Tejedores de vitarte que duro veinticinco días de páro ha dado los resultados que eran de esperarse, despues de muchas comisiones y á pesar que el elemento político del carnerismo obrero, se cruzo en el camino de lucha, los obreros Tejedores de vitarte han podido apreciar el valor de las ideas predicadas y difundidas por los compañeros libertarios de Lima, la constantes visitas de nuestros compañeros al campamento de la Huelga, la voz de energía comunicada con el ayuda de los obolos voluntarios para su resistencia y prolongación; de la lucha, han penetrado en el pensamiento de los obreros de Vitarte el eco de los nuevos ideales alistándose en el ejército del *Proletariado Universal*; hoy mejor que ayer puede creerse que la propaganda escrita con la acción practica en el momento oportuno es de un valor inmenso en la masa obrera, como el entusiasmo de los Tejedores de Vitarte para sostener la huelga y la firmeza de sus convicciones del derecho al reclamo es lo que realmente se puede decir el despertar de treientos cerebros que unidos por la necesidad y por una misma aspiración del bien comun daban el más ejemplar acto no rindiendo la servidumbre ante la brutalidad de un Gerente orgulloso y satrápa que haciendo los cucos de cerrar la Fabrica, pretendía amedrentar la conciencia de los Tejedores, no habido un solo día de flaqueza todo ha sido hecho y palabras leales para poder llegar á coronar el mas completo triunfo sobre un *Sindicato de Burgueses*, que no oír se permitían la protestas mas racionales y serenas que puede hacerse de hombre á hombre ó de colectividad á colectividad.

Los obreros de Lima fijen bien su atención que si los Tejedores de Vitarte han conseguido el aumento económico en todas sus partes sin cejar en un apice, se debe al esfuerzo moncomunado de todos ellos, y el de no entregarse á los brazos de políticos semiburgueses que pretenden erejirse en jefes de secciones, malearlo la lucha contra el capital en forma de caudillaje, Reciban los Tejedores de Vitarte un apretón de manos y un abrazo fraternal de la R. R. de *El Hambriento*, por haber demostrado en la lucha todo lo que sois y podeis ser: seguid en el camino emprendido y no desmayeis, vuestra mirada debe de ser siempre Adelante y no mireis atras, que el pre-

sente triunfo no sea mas que iniciador de otros mas en bien de la clase trabajadora á la que todos nosotros pertenecemos.

La Redacción.

¡Pan!

No escuchéis las promesas de gloria que os repite al oído el burgués: para él se ha inventado la historia, para él se ha erigido el pavés.

Y, vosotros ¿que sois? sois la escoria bajo el peso brutal de sus piés: en la villa le dais la victoria en el canipio segáisle la mies.

Es por eso que os hablan del Credo, de un Dios Cristo, de un falso Balán y aparentan que puede este enredo.

Redimir á la prole de Adán, mas vosotro gritadles sin miedo: ¡menos Dios, menos patria y mas Pan!

ENRIQUE LÓPEZ ALBUJÁ

Propaganda y Perseverancia

Al comenzar el año 1907 la prensa anárquica revolucionaria y obrera en el Perú, solo cuenta con dos hojas en Lima, en Chiclayo con una que se llama *La Protesta Libre* defensora de la clase obrera y propagadora de las ideas libertarias; En Trujillo se publica "*El Jornalero*" órgano de la clase obrera, sale cada semana y cumple su misión de lucha contra el Capital.

Retrotrayendo el número de periódicos que salian á luz en el año terminado de 1906, damos comienzo con el de fundación más antigua se titula nuestro colega *Los Parias* vió por primera vez la luz pública en el mes de Marzo de 1904 á pesar de llevar un aviso que sale eventual, en los 31 meses de existencia que lleva ha lanzado 31 edición hasta el presente mes, es digno de notarse la tenacidad y firmeza de su fundador Pedro Pablo Astete en unión de varios colaboradores de *Los Parias*.

Simiente Roja, revista eventual que se fundó en el mes de Febrero de 1905 solo pudo dar al público, 10 ediciones en los 22 meses transcurridos de su aparición en el campo del periodismo, el último número alcanzó á salir el mes de Julio de 1906, desapareciendo en seguida.

Redención. Semanario que salió solamente dos números en el mes de Mayo de 1905, desapareció en seguida.

"*El Hambriento*" Hoja mensual á quien los trabajadores le ayudan con su modesto obolo para su sos-

[1] Proximamente se hará por la Redacción de *El Hambriento* una suscripción para remitirla á Comité Ruso de Londres.

tenimiento, salió á luz en el Mes de Junio de 1905, contando hasta la fecha 20 meses de existencia y habiendo lanzado á la publicidad 20 ediciones.

Némesis. Periódico, Semanal dió dos ediciones y se retiró.

"*Humanidad*" hoja quincenal hasta el mes de octubre de 1906 y en el Mes de Noviembre se hizo mensual terminando su misión con un Boletín en el Mes de Diciembre de 1906, esta hoja salió á luz en Junio de 1906 y desaparece en Diciembre del mismo año, en el lapso de siete meses lanzo 9 ediciones y dos Boletines, y dando por terminada su misión; reproducimos de *Los Pariás*. No. 26 el el siguiente suelto.

"*Humanidad*" con este nombre se ha fundado en Lima un nuevo periódico que sostiene las mismas ideas de *Siniente Roja* y *El Hambriento* sale á luz cada quince días y su primer número corresponde á la última quincena de Junio. Desaparecida, *Némesis*, que desgraciadamente murió con el segundo número, viene otro nuevo periódico á llenar el vacío; de modo que contando á *Los Pariás* existen en esta ciudad cuatro publicaciones que sostienen las ideas libertarias.

Los Pariás No. 31 correspondiente al presente mes trae un aviso que ha causado impresión en el ánimo de nosotros; dice así.

"El mes de Diciembre no dimos número por una causa fácil de adivinar—la escasez de fondos.

"Si los que hasta hoy nos han favorecido, no hacen un esfuerzo, nos veremos obligados á suspender la publicación de esta hoja ó hacerla muy de tarde en tarde.

Fácil es comprender por lo que dice nuestro colega que ese vil y maldito metal llamado en mala hora dinero quiera imponerse á una causa tan noble como se defiende siendo el ideal anarquista.

Resumiendo ha hora efectos y causas se ve que *Siniente Roja*, murió por falta de medios económicos; nosotros deseáramos que volviera á la arena del combate. Que á "*Redención*" le paso lo idéntico.

Y. Némesis desapareció no por falta de dinero si no por falta de lectores, de público que lo buscara, porque nosotros estamos bien informados y nos consta que los editores de *Némesis* poseen imprenta propia maxime que saben lo bastante de tipografía, ignoramos esa clase de caprichos que teniendo medio de luchar, y no se sepan aprovechar, de desear sería que reapareciera ese campeón del pensamiento para hacer callar á la burguesía y á la vez uno más en la lucha.

Humanidad, este colega de lucha también desaparece por que el grupo editor lo á manifestado á varios compañeros de nuestra Redacción, á nosotros se no hace incomprensible la retirada de una hoja tan necesaria en bien de la clase trabajadora, poseyendo todo lo más esencial como ser dinero y plumas, este punto se nos hace un poco oscuro por de buenas á primeras suprimir la sin avisar á su numeroso público de lectores el tenerle poca cortesía, ¡ja! no nos acordábamos somos anárquicos.

Volviendo á repetir lo anterior, solos aquí en Lima quedan sosteniendo el pendón rojo dos luchadores, *Los Pariás* y *El Hambriento*, bueno es que salga lo más ligero posible la nueva *Revista* ó Periódico que se discute actualmente con la formación de un Centro Libertario en proyecto, adelante compañeros no hay que desmayar en la obra emprendida que al aparecer en las filas de la prensa anarquista un luchador más del pensamiento servirá de apoyo á *Los Pariás* y al *Hambriento*, en la tarea ingrata

pero grande de luchar en pro de nosotros los explotados, como fuera posible que en vez de uno surgen cuatro ó cinco periódicos más y que cada uno de ellos estuviera capacitado económicamente para vivir en defensa de nuestros derechos, como que creara su público y sus lectores en bien de la propaganda; que por pronto necesitamos mucha propaganda en las diferentes fábricas de Lima, y Callao, es bueno que prograse la prensa libertaria buscando el sostenimiento de las hojas que se editan, ¡pero aquello! de matar un periódico porque nazca otro nos hace el efecto del Burgues que ha diario muda de ropaje y siempre es el mismo mono, preferible sería que reaparecieran todas las hojas que ya han tenido vida efímera, para que ahora le den vitalidad y su sostenimiento de ellas.

Partidarios nosotros de la *Descentralización* y de la más amplia libertad, no nos halaga aquello de monopolizar hojas cuando ya algunas tienen su ambiente formado y su público que le quiere, no sería lógico suspender su marcha, bueno sería en todo caso ayudar á las que están en la brecha, supongamos á la que es eventual hacerla mensual y la que es mensual hacerla bimensual, esto es más práctico que estar matando hojas y volviendo ha sacar otras; en fin respetamos la voluntad libre de todos los que lucha por el bien de nuestra emancipación no queremos disputar ni que se nos ponga el queso á la vista porque ya los estamos oliendo, pero no lo morderemos..... más actividad con el elemento que no conocen lo que significa la palabra *Anarquía* y menos pérdida de tiempo en discutir con los compañeros, que no ponen en "*Ridículo*" la *Idea*" al entender de algunos sonadores pesimistas de nuestras filas que por lo tanto terminamos diciendo como al principio. *Propaganda y Perseverancia*.

Enero 1907. (Lima-Perú)

Huelgas y Huelgas

Toneleros.—A fines del mes pasado los obreros toneleros se declararon en huelga General, y á pesar de no estar agremiados los obreros de esta sección consiguieron un triunfo inmediato solucionandose la Huelga en 24 horas, con el aumento pedido.

Carboneros.—Los Estibadores en carbón de los diferentes depósitos de la capital fueron á la Huelga General reclamando un 50 por ciento los peones de pampa; y 30 por ciento los conductores de Carretas; después de cuatro días de páro, consiguieron el triunfo íntegro los peones de pampa y los conductores de carretas; el aumento de 15 por ciento, todo aquello sin que interviniese ningún político de oficio ni autoridad alguna, sabemos que próximamente formaran una Caja de Resistencia.

Tejedores.—Los de la Fábrica de *San Jacinto*, fueron á la Huelga parcial pacífica la cual ha durado nueve días, el Burgues Gerente de dicha fábrica amenazó cerrarla y declaró no aumentar, un solo céntimo, pero la solidaridad de los obreros tejedores así como los de todas las fábricas de Tejidos le hicieron comprender al Burgues, que por el hambre era difícil hacerlos entrar al trabajo, pues algunas sociedades obreras aportaron su auxilio pecuniario en favor de esta fracción obrera, que bien lo necesitaba, el número de Tejedores en

huelga llegaba apenas á cincuenta y entre ellos habian diezochó obreras que demostraron en la lucha de resistencia firmeza de carácter y energía de la acción descollando entre ellas por su desprendimiento *Barbara Rivero* que galantemente ofreció una prenda para ayudar á la huelga, el triunfo á coronado los esfuerzos de todos los obreros tejedores de *San Jacinto*, y tenemos conocimiento que muy pronto formaran su Caja de Resistencia, adelante y decisión.

Tipógrafos.—La Casa Berrio, Litografía y Tipografía donde trabajan próximamente mas de treinta operarios declaró la huelga por el horario.

1º Los obreros debían estar en el taller á las 7 en punto por reloj matemáticamente.

2º El que se retrásase cinco minutos perdía de hecho medio día de jornal.

3º Los obreros acordaron pasar un *memorandum*, donde le indicaban al pretencioso y prosista *Berrio*; que ellos entrarían á las 7 y media a. m. y saldrían á las 11 a. m. para entrar á las 12 y media p. m. y volver á salir á las 6 de la tarde en vez de las 5, que les correspondía, el fantoche de *Pedro Berrio*, no toleró semejante reclamo y deseando imponerse obligó á los litógrafos y tipógrafos ir á la huelga después de siete días de lucha fracasó la huelga por dos traidores que ponemos en la picota pública, y dos farsantes; que vale la pena que los obreros de todos los gremios los conozcan de nombre, y cuando llegue la ocasión de estar frente á su canallesca estampa personal los desprecien y escupan como deben hacerlos los hombres que tienen dignidad, los nombres de estos desgraciados sin conciencia é infelices de sentimientos de compañerismo son *Alfredo Montoya*, alias [Pica madera] *Clodomiro Mansilla*, alias [El Cornudo], en el intervalo de la huelga se lanzó un manifiesto de solidaridad á todos los tipógrafos, dice así: A nuestros compañeros.

Habiéndose declarado en huelga nuestros compañeros de la casa Berrio, no trepidamos un instante en alentarlos para que no desmayen un momento en llevar adelante el fin que se han propuesto.

Nosotros los que luchamos por el sustento para la vida diaria somos las víctimas de ese Caín que se llama propietario. Luchemos pues compañeros, que ha llegado el momento nuestro, basta de humillaciones, acabemos de una vez con algunos malos compañeros, que salen de nuestras filas á Regentarnos con instinto de explotación.

Viva los obreros de las Artes Gráficas de Lima!

Adelante los operarios de la titulada casa Berrio!

Unos verdaderos Tipógrafos.

Mas datos que nos remiten para su inserción desmascarando á dos serviles.

A los huelguistas de la casa *Pedro Berrio*, el primer miserable y cordero promotor de la huelga, *Alfredo Montoya* (Pica madera) estuvo en unión de los compañeros 5 y medio días y el sábado fué á llorar el puesto porque de hambre se iba á morir, ofreciendo enseñar á tres muertos de hambre como él el que nos vendió el *Clodomiro Mansilla* [El cornudo] que se finge inválido y dice que (no puede trabajar, días antes estuvo trabajando en la casa *Lothar Seer*.

R. VINAGRILLO.

Nueva Huelga.....

Los Motoristas y Conductores fueron á una nueva huelga por la solidaridad de compañerismo, los

motivos de haber despedido á ocho, entre ellos á la mayoría injustamente; ¡como! lo que perseguía la *Gerencia* era hacer desaparecer la naciente institución que es el *Centro Eléctrico de Motoristas y Conductores* lo ha conseguido dando lugar que se dividiesen entre huelgistas: unos por el trabajo y otros por la huelga, así en tal situación acuerdan hacer un Mitin de los mas descabellado yendose ha presentar cop las manos limpias y la boca cerrada; desde luego todo fue útil para los lacayos uniformados en hacer atrapelos planasos y prisioneros, originado por la misma disyuntiva en que estaban. Los Motoristas y Conductores.

Sírvale el presente fracaso de experiencia á todos los obreros partidarios del *arbitraje* y de inmiscuir lo social con la política lo resultados son el mas fenomenal fracaso y la mas triste derrota, después de haber dirigido una carta al jefe del Estado que era el colmo del *Servilismo* y de la mas sumisa humillación en los tiempos Modernos, donde ellos mismos por sus propios labios declaraban su impotencia del derecho que les asistia no solo como asalariado, siquiera como hombres que tienen dos dedos de vergüenza; á pesar de tener íntegra la carta en nuestro poder, no reproducimos la copia por tener nauseas de lo asquerosa y trásterá de ese escrito, talvez no estará lejano el día que ellos mismos se den cuenta de que aquello tiene un punto de partida que por de pronto no se distingue pero que ya nosotros columbramos un conciliabulo no solo de traidores si no de acuerdo con quienes defienden sus intereses, ha hora nuestra vista mucho pensar y ante todo cambiar de táctica, nada de política, nada de capituleros, y si son conocidos menos, nada de estar entremesclados en la hora de la lucha con individuos ó colectividades que todo esperan de arriba en vez de tomarlo ó hacerlo por si propio.

Las Sociedades Unidas y la Huelga

Según nuestros informes, la asamblea de sociedades unidas ha tenido una reunión en que aprobó, por gran mayoría de votos una moción condenando las huelgas de carácter violento, como la última realizada en Lima. Prevalció la idea de las huelgas pacíficas, en caso necesario por considerarse que antes que apelar al extremo de la fuerza, conviene agotar todos los medios de conciliación posibles entre capitalistas y obreros.

La determinación de la asamblea de sociedades unidas, revela la sensatez de nuestra clase trabajadora que ve en las huelgas lo que en realidad son: un recurso extremo que solo debe emplearse con la mayor prudencia y en casos muy especiales, si se quiere que produzca resultados provechosos para el proletariado.

Trascribimos de *El Comercio* el acuerdo celebrado por ese háto de obreros políticos, condenando las huelgas violentas ó revolucionarias y en cambio tienen la sensatez de apoyar las huelgas pacíficas, humillantes, serviles trásteras, y de derrotas y vergüenzas, tales huelgas serán en lo sucesivo que apoyará La Asamblea de Sociedades Unidas; la que en su vida social hasta la ocasión presente no la hemos visto votar de sus economías un solo centavo en auxilios de sus hermanitos los trabajadores prueba évidente es que en los días de lucha que sostenían

os Tejedores de La Fábrica de San Jacinto, los miembros más prominentes, daban á dos cuadras de la local de los Huelguistas una comilona Soare donde se derramaba el vino y la cerveza por docenas más y se pensaba en la situación triste y peligrosa en que yacían 50 obreros nuestros hermanos; en esa borrachera celebrada en el *Jardin Club* á tan corta distancia del local social de los Huelguistas, habian carneros políticos que al brindar, en nombre de su presidente decían que lleno de méritos á quien la clase obrera debía tanto por ser un *sociólogo-altruista*; valiente altruismo y barbara sociología de aquel individuo que nos precide, en la hora de la mas amarga prueba no tienen ellos que hacer con los obreros en huelga pues en sesión de asamblea general lo declaran que no apoyaran las huelgas y si hay que tener en cuenta que nunca las han apoyado nada de nuevo nos dicen; Trabajadores, todos marquemos con el buril del desprecio eterno de nuestras energías á todos aquellos políticos Obreros que se hacen *insolidarios* con nosotros los trabajadores, desprecieles y destruyamos sus política.

Un Libertario.

Comité Directivo de la Huelga de Vitarte.

á 10 de Enero de 1907.

Compañero Leopoldo Urmachea. Redacción de "El Hambriento"

Nos es grato poner en conocimiento de usted y por el buen-organizado en el de nuestros compañeros de esa redacción, de que el día de ayer dimos por terminada la huelga en Vitarte, en virtud de un acuerdo escriturario, entre ésta Directiva y el Gerente de esta fábrica, todo con el aplauso unanime de nuestros compañeros declarados en-huelga; siendo pues usted y sus compañeros los que con su apoyo físico y moral han contribuido al triunfo de nuestra causa; rogamosles á nombre de nuestras Comiten y el nuestro, crean en nuestro mas profundo agradecimiento por tan eficaz concurso.

Gustavo A. Romero, Presidente. —Carlos Abel Donayre, Secretario. —Benigno S. Carrón, Tesorero. —Benjamin Pasache, Fiscal. —Benjamin Romero y Flores, Pro-Secretario.

Alemania

(Correspondencia para el Hambriento).

Continuación de la circular N. 6.

—Los cocheros de Breslau se declararon en huelga el 1º de Abril porque fueron muy oprimidos y molestados por un nuevo reglamento policial, el cual fué abolido, con lo que terminó la huelga.

—Los navegantes de Weser, han entrado en un movimiento, por que las negociaciones con varias compañías están mal.

—Los obreros del puerto de Fiume (Austria) pidieron aumento de salario, amenazando con una huelga en caso de negativa, las negociaciones llegaron á buen término.

—Todos los trabajadores en Viena (socios de la Unión de los trabajadores del comercio y transporte de Austria,) ocupados en la venta de huevos, dejaron el trabajo, pidiendo aumento de salario, menos horas de jornada y el reconocimiento de la asociación.

Los ferrocarrileros rusos, se disponen otra vez á una huelga general, sobre las vías ferroviarias Kurk-Sebastopol; está declarado el estado de sitio. Además las vías total del Transbaikal y Transkaukasos, como todo el trecho de la vía asiática septentrional por Turkestan.

—Los empleados del ferrocarril Estokolmo-Pimbo en Grecia, consiguieron aumento de sueldo extendiéndose á todos los ferrocarriles del país.

—En el puerto de Gottenburg [Suecia] se evitó un conflicto por intermedio del compañero Lindley.

—En Weden está fuerte la organización del personal de navegación, distrito de Wolga (Rusia), contándose 180.000 personas afiliadas, que alcanza al 55% del transporte total de Rusia.

—Está de pie otra vez La Unión de Carboneros de Kopenhague [Dinamarca] y la Unión de Fogoneros los compañeros Nielsen y Japell nos escriben que estos gremios piensan reconquistar sus derechos usurpados.

—En Holanda, los obreros del puerto, marineros, conductores de carros, maquinistas y fogoneros, se van á constituir en Federación.

—En Bélgica, los estibadores centralistas del puerto de Gent informan por circular que desde el 15 de Mayo, pagarán 5 francos en lugar de 6 que paga por el jornal diario, nuestros compañeros piensan hacer frente á esta desvergonzada rebaja de salario, se declararán en huelga si los patronos persisten en la rebaja.

—El Sindicato Ferrocarrilero de la Isla Korsica, determinó la huelga general.

—En España, los obreros de los puertos y marineros tienen que luchar con las sociedades patronales, viéndose perseguidos y encarcelados sus mejores compañeros, sin embargo en algunos puertos han conseguido oponerse á las sociedades enemigas y conseguidas mejoras en el cargamento de frutos y minerales.

—La situación del personal ferrocarrilero es muy triste según escribe el compañero Olivares. 75.000 ferrocarrileros están desorganizados, la hoja. "La Tribuna Ferroviaria" se ha suspendido por falta de medios.

En Norte América, la abertura de la navegación en los lagos de América, sufrirá una demora desagradable, si la Lake Carriers Association (Patrones) no suscribe la tarifa con los Marine Engineers [maquinistas de Mar] y la Lake Pilots, [Unión Prácticos] estos últimos piden el reconocimiento de la Sociedad, si llega á declararse la huelga se agregarán los fogoneros licenciosos, formando un total de 15.000 hombres en huelga.

—Según nos comunica el compañero Keefe, los obreros del puerto progresan en organización.

—La Unión de Marineros, según nos comunica el compañero Schanenberg, no pueden unirse á la Federación Internacional de Transporte por no haber tomado parte en la votación, la mayoría de sus asociados, parecen que no han comprendido el objeto y fines que persigue la Federación Internacional entre los trabajadores marítimos de América.

—Los compañeros Zacagnini y Almada de Buenos Ayres, nos enteran de los movimientos obreros habidos en la América del Sur, cuya información aparece en la hoja correspondiente "Korrespondenz Blatt." Con saludos fraternales.

Herman Hochade.

Hamburgo

CIRCULAR NO. 7.—COMPAÑEROS DE EL HAMBRIENTO.—Hamburgo, el 12 de Abril de 1906.

La huelga de los marinos de Hamburgo.

Sobre el curso y la presente situación de la huelga se da aquí la siguiente inspección por informaciones.

1º. de Abril: En una asamblea de los marinos organizados de Hamburgo.—Altona, se determino con todos [contra una voz] de proclamar la huelga inmediatamente.

2º. de Abril Los Obreros del puerto de Hamburgo se declaran solidarios á los marineros en huelga.

3. de Abril: La mayor parte de los marinos que estaban colocados en los vapores de Hamburg-Altona los cuales se hallan anclados en el puerto, abandonaron su puesto. El vapor *Blücher y el Deutschland* ambos navios de la Compañía Hamburguesa Americana, no tienen tripulación.

Se dice, que los armadores han hecho el compatibilismo con la intención de marinos, de poder examinar la tripulación á bordo de los buques.

4. de Abril: La tripulación de varios buques que vienen del extranjero, se juntan con los huelguistas. En todos los buques de la línea del mar del este; como en los bateles de carbones los marinos no quieren empezar. La casa de Woermann, Línea de Africa del Este y la Compañía Hamburguesa Americana, publican que aumentaran el sueldo de los marinos, fogoneros y carboneros desde el 1º de Abril del año corriente por 5 marcos mensuales.

5. de Abril: De Holanda llegan algunos rompohuelgas.

6. de Abril: Algunos barcos salen sin tripulación necesaria. En algunos vapores tratan de enganchar los pasajeros para trabajadores voluntarios, Los pasajeros lo rehusan. En una asamblea de marinos protestaron contra el embarque ilegal, porque este tiene ahora lugar a bordo sin un examen de utilidad. Además no contento con el aumento ofrecido del sueldo, porque el arreglo de las sobras de horas y la extra de alimento son mucho mas importantes. Se ha determinado de dejar seguir la huelga, hasta que la unión de armadores hamburgueses lleguen á negociar con la representación de la unión marítima. Se evita de extender la huelga sobre los barcos que no son hamburgueses, porque los armadores en Stettin, Flensburg, etc, tienen un contrato de tarifa con la organización.

7. de Abril: La Unión de armadores Hamburgueses suelta una publicación, en la cual advierte á los obreros del puerto, que no estorben de cualquiera manera á los rompohuelgas si no suspendieran en el puerto todos los cargamentos y descargamentos.

8. de Abril: Se detiene la tripulación de varios barcos por toda clase de medios, de salir á bordo y de unirse con los huelguistas, aunque han presentado su despedida á su debido tiempo.

10. de Abril: Porque los armadores en Bremen rehusaron cada negocio con los reclamantes de la unión, determinando una junta de marinos en Hamburgo, á extender la huelga también sobre los barcos de Bremen que se encuentran en el puerto de Hamburgo.

11. de Abril: Los barcos que salen del puerto de Hamburgo tienen apenas la tripulación necesaria. Los capitanes se dedican á completar la tripulación que les falta en puertos extranjeros. Los situación es invariable y muy favorable, porque hay poco acercamiento de extranjeros.

Los que llegan aquí como trabajadores voluntarios, es según el reconocimiento de la prensa armadora de una compensación moderada.

Compañeros impidais todo acercamiento todo completamente de la tripulación en vuestros puertos, en los barcos que pertenecen á los armadores de Hamburgo y Bremen. Fijaos sobre todo en los agentes, que tratan por toda clase de compromisos atraer trabajadores voluntarios á Hamburgo.

Los carreteros en Estokolmo un total de 2000 hombres, han dejado el trabajo. También ha empezado la lucha en el oficio de los carreteros en Leipzig. El personal de los tranvías de la ciudad en Mannheim (Alemania) determinó de declararse en huelga el 14. de Abril.

Con saludo fraternal por la Internationale Transportarbeiter-Federatiön Herrn H. Jochade Hamburg J, Deutschland, Gewerkschafts-haus IV [51a]. Dirección

[1] Avisamos á los compañeros de La Federación Internacional de Transportes que en el próximo número insertaremos la Circular N. 8 que está en nuestra Redacción.

Propaganda escrita

Es imposible contar el número de personas que se hallan dispuestas siempre á hacer perder el tiempo inutilmente:

Booker T. Washington.

Tiempos aciagos son estos para la idea en que nuestro elemento se infiltró la discordia; y la desconfianza, y malevolencia forman el fondo de muchos caracteres que se pretesto de acrisolar actos individuales son los promotores de apartamientos y rencillas odiosas, sin beneficio real ándalo así prueba evidente de que la conciencia á pesar de tenerla siempre aparentemente enristrada para fiscalizar sin mesura, es para ellos algo mitológico sinó un vocablo hueco de sentido y para ornato oratorio y si todo esto no fuese suficiente hay otro efecto mas grave y es el envenenamiento y desorientación que en el criterio del elemento simpatizante se inculca formando una atmosfera turbia en derredor de un ideal.

Cronos

A los individualistas [art-neuve] Á ellos es á quienes me dirijo, no para pediros consejo, ó forma de luchar contra la sociedad presente, no; yo solo les digo, ya que Ud. son los *Superhombres*, según vuestro criterio en las ideas nuevas, ya que vuestro yo lo considerais su periodizados á los demás luchadores y os afanais en decir que soys hombres y no fantásticos mal orientados en las luchas sociales, y lo malo lo criticais por ser malo, y lo bueno por no ser acabado, intetando vosotros si algunas veces en comunismo de la multitud luchais no pasais de ser una parte escasa del componente de la masa, y por mucho que querais descollar ó pretender hacer; no lo acabais sin la ayuda de esa multitud, que vosotros continuamente la molestais de *estúpida*, vuestra super hombría de privilegio que vosotros pretendis poseer, no es mas que el haberos penetrado con menos tiempo en el conocimiento de las luchas de la humanidad, vosotros á todos los luchadores que no son de vuestro modo de ser les echais la culpa de todo, ya sea de una derrota ó de un triunfo, y ese egoismo de impotencia que demostrais con los demas os hace cruzar de brazos por una pureza que considerais sagrada; siendo vosotros los centinelas no dejais la usen los profanos, con vuestros sentimentalismo de *Caballeros Boyardos*, no servís más que para criticar moralmente á los que algo hacen en bien de todos, y la inmundicia baba satírica de la envidia ha honda la disparidad de las ideas aimes.

El Hambriento.

Puntos Rojos

Conste que todos los alardes que haceis todos los que os llamais seres privilegiados, supera, inteligencias vastas y hombres de sano criterio, lo disimulais, cuando no dais prueba de lo contrario. Podrais dejarnos entrever la panacea pero lo que realmente nos dais es la dult-cámara.

A pesar de ser tan perpicaceos que, según vosotros, os pasáis de listos, dais siempre pruebas de no servir para otra cosa que para profetas del pasado. Si sois tan torpes en preveer, ¿por qué sois tan audaces en corregir? ¿Y aún quereis pasar por sesudos y prudentes?

No es envidia, ni menos estímulo, lo que podéis inspirarme por vuestro proceder; es si desprecio y lástima: de modo que os niego por incapaces el cargo de higienistas y patólogos sociales; y para terminar os diré con la clásica escritora: "El mismo empuña el espejo, y siente que no esté claro"

Manuel Badia.

Habrà, y no pocos, no estén conformes con estas líneas y me dirán que es necesaria la crítica: pero ahora digo yo: ésta creo debe ser sincera, franca y particular.

Terminaré recordando el gran pensamiento de Sócrates *conócete á tí mismo* y fijándonos en este pensamiento, el mismo nos dirá lo que tenemos que hacer. Yo, por mi parte; y lo creo necesario hacerlo público, que no soy partidario de este ni del otro individuo, y si es con respecto á nuestra Prensa, la leo toda porque creo que es la que debemos leer, por las razones que todos sabemos y no creo lójico el citar.

De forma que, estimados compañeros dejemos estas apatías y luchemos únicamente contra todo lo que contiene este maldito régimen, porque trasformandole, nosotros también seremos transformados.

Liberto.

Muchas luchas nos acarrean los individualistas en el campo anárquico, por la tanta pretención de querer ser ellos los únicos poseedores de la verdad, rezagos de nuestros atavismos.

L. E. U.

Los periodistas son soldados que por necesidad y deber están diariamente con el arma al brazo.

Si los ofendes y les haces mal, perded cuidado, que el rato que menos lo penseis, os indisponen ante el público y os ponen en ridículo ante la sociedad entera.

El periodista es león y zorra: sabe y se mantiene con la magestad del rey de las selvas, y humea tranquilamente para mirar el terreno que pisa cuando lo cree conveniente.

La prensa es un tribunal ante el cual tiembla la era moderna.

El periódico vale hoy más que los ejércitos de Napoleón el Grande: la pluma, ayudada de la circulación que le da el periodista, es el arma terrible de nuestro siglo.

Reid de los cañones y de los ejércitos, y andad con precaución con los hombres que manejan una pluma en la prensa.

Ellos son corteses hasta lo más, pero no olvidan nunca una ofensa recibida. Observan por donde quiera que pasan, y el día que resbalen en algo, os dan el golpe y os matan moralmente.

¡Oh mundo, guardaos de los periodistas!

El cerebro del periodista es un crisol en perpetua ebullición, en donde se funden ideas y doctrinas y brotan pensamientos segundo por segundo, olvidándose el atleta del siglo XIX de sí mismo, por pensar en el bienestar de la humanidad, y nada más que en el progreso de la humanidad.

EMILIO CASTELAR.

Centro de Propaganda Libertaria con el tema que encabeza estas líneas se ha fundado en Lima un Centro que se propone estudiar, defender, propagar y sostener el ideal libertario.

Conferencia, el diecisiete del mes entrante el elemento libertario de Lima dará una conferencia pública á los Obreros Tejedores en Vitarte.

Los Parias hara el bien de remitirnos desde el próximo mes de Febrero, cincuenta ejemplares cada vez que salga esta administración los abona.

Simiente Roja para esta estinguida revista tenemos en nuestro poder una carta y un certificado, á los que les interese pueden recogerlo de nuestra administración.

Tierra y Libertad la nueva dirección de este colega [es calle de Tallers, No. 16 2º. Barcelona (España).

Sindicalismo y parlamentarismo

El telégrafo nos comunica que el partido demócrata socialista alemán, en su último Congreso celebrado en Mannheim, acaba de tomar una importante decisión. Citemos al principio textualmente el telegrama de la Agencia Reuter:

"El Congreso adoptó enseguida por 386 votos contra 65, la segunda parte de la resolución que declara que las uniones de oficio [los sindicatos] son organizaciones *indispensables* para el mejoramiento de las condiciones sociales de las clases obreras, y que *no son menos indispensables que el partido democrático socialista mismo*. Por consiguiente, es á menudo esencial para los dos organismos obrar de común acuerdo en su lucha. Para asegurar esta unidad de pensamiento y de acción, se declara de absoluta necesidad que el movimiento sindicalista esté inspirado por el espíritu de la democracia social"

Así, pues, el partido social demócrata alemán, que durante tantos años ha luchado—como así lo hemos hecho constar aquí mismo—contra la organización independiente de los oficios, que declaró antes inútil al lado de la democracia social, y que durante tanto tiempo ha buscado absorberla, se ha visto precisado á reconocer "la indispensable necesidad" de una poderosa organización sindicalista, *tan indispensable también como el mismo partido democrático socialista*.

Añade que es de absoluta necesidad que el movimiento sindicalista esté "imbuido del espíritu de la democracia social", pero esto no es nada más que un piadoso deseo; ha arrojado lejos de este deseo á las ambiciones de antes, que eran las de *absorber*, en principio, la organización sindical, ó al menos, el dirigirlo bajo mano.

Esto se comprende. Por más archimoderada que sea la organización sindical en Alemania—y se ha visto que lo es bastante por su resolución del Congreso de Colonia—no se ha dejado gobernar por los jefes parlamentarios de la democracia social. Hay sindicatos inspirados por los socialistas autoritarios y parlamentarios; los hay que están influidos en un espíritu burgués,

y los hay, en fin, independientes que que detestan sus patronos y están dispuestos á luchar contra ellos con encarnizamiento en el terreno económico. Pero unos y otros están constituidos absolutamente aparte de los partidos políticos socialistas. El número de sus individuos ha aumentado mucho últimamente—en Alemania como en todas partes—y las últimas cifras dan por Alemania cerca de un millón de obreros sindicados, organizados fuera de los partidos políticos.

A este millón de hombre es á los que los jefes socialistas demócratas han acabado por reconocer la existencia. *¡No les piden más que se dejen absorber por la organización política, acaban por reconocer que la organización sindical debe quedar separada é independiente de la organización política.* Todo lo que ellos piden actualmente es "olhrar de común acuerdo en su lucha" de colaborar cuando la ocasión se preste.

Es evidentemente el mejor medio—el solo medio—de establecer una colaboración eficaz, en lugar de los conflictos que los mandones de la democracia social buscaban al conquistar las sindicatos y hacerles la ley.

Pero aun hay más. El mismo fenómeno se observa en todas partes. Los trabajadores se aperciben que habían hecho falsa ruta cuando permitieron á los políticos socialistas demócratas invadir sus organizaciones profesionales y hacerlos un instrumento de lucha parlamentaria.

La idea fundamental de los trabajadores franceses ingleses, cuando se entrevistaron por primera vez en 1864, para fundar una Asociación internacional de trabajadores, fué la de constituir una fuerza obrera formidable que pudiese imponer su voluntad á los empresarios de la industria. Obtener de ellos en principio las mejores condiciones de trabajo—mejor salario, reducción de horas de trabajo, talleres mejor saneados, máquinas menos peligrosas y así sucesivamente.—Pero también tomar, en definitiva, en sus manos, la organización misma de la industria.

Porque es preciso no equivocarse. Desde 1830, cuando Roberto Owen fundó en Inglaterra la grande Unión de los Oficios [que él quiso convertir en internacional], la idea entró ya en los obreros ingleses, de hacer de sus uniones algo más que un simple instrumento para la mejora de los salarios. Ellas debían ser forzosamente *las corporaciones que un día tendrían en sus manos toda la organización de capa ramo de la industria*. Esta fué la idea fundamental de Owen.

Desde 1830, los obreros ingleses perseguían este plan. Cuando ellos establecieron estos cuadros de una complicación inusitada, por los cuales está regulada toda la escala de los salarios en las numerosas ramas del tejido—organizaron, por decirlo así, la industria del tejido.—Hasta el presente estos cuadros cuidadosamente revisados de año en año rigen esta industria.

(Continuará)

EROGACION VOLUNTARIA

Vitarte.—Fábrica de Tejidos, Obreros Tejedores.

Gustavo Romero 30, Juan Rodríguez 100, Javier La Torre 50, Nicolás Barceñas 40, X. X. 50, Luis García 40, Luis Brito 30, Manuel Salinas 29, Hermindo

Sanchez 20, Gregorio Muñoz 30, Antonio Usaini 20, Abraham Ruiz 20, Ijar 20, Jorge Almada 20, Arias 20, Augusto Malca 20, German Silva 20, Francisco Yarlequé 20, Leoncio Marquina 20, Emilio Ugarte 20, Mcaavica 20, Arróspide 20, Mariano Bejrano 20, Alfers N. 20, G. Naranjo 10, Juan de La Cruz Guardia 10, José Chavez 10, Chirre 10, Pablo Flores 10, Ton-Ken 10, Juan Ormazza 10, Nicolini 10, José Luis Velasco 10, Manuel Casanova 10, Neyra 10, Juan Velasco 10, Anselmo Ramos 10, José Colz 09, Fernando Estrada 10, Alvarez G. 09, Abril 06, Esponda 05, Campos E. 05, Fierro 05, Chagaray 04, Alzamora E. 02, Genaro Melo 20, Alvarez C. 10, José Huanqui 10, Aguirre 20, Manuel Sanchez 20, Noriega 20, Leon S. 15, Puma 15, A. Torres 11, Viscardi M. 10, Neyra J. 10, Ramirez J. 10, Celada 10, Pazache 10, Pasos 10, Pinto 10, Leon E. 10, Ardiles 10, Montoya 10, Soto C. 10, Portocarrero 10, N. Chavez 10, Manuel Serna 10, Astorga A. 10, Eduardo Chumpitaz 10, Glicerio Necocena 10, Cáceres J. 10, Genaro Agüero 10.

Chorrillos.—Rojas Solís S. 1.00.

Lista N.º 1.º.—Ildefonso Latorre 10, Roberto Larriva 40, Dos ignorados 06, Un compañero J. D. 20, Luis Delgado 20, Manuel Ibarra 20, Santiago Rampoldi 20, Juanito Cuneo 20, Un particular C. C. 20, Michellini 30, M. Sandoval 10, Pedro Alejo 06, Pedro Pardavé 10, Raimundo Oxis 06, Ricardo Villegas 06, Operarios de la Jabonería Europea A. Magán 30, T. A. Babilón 20, Virgilio Perez 30, Eusebio Silva 20, Fermín-Silva 10, Dionicio Salazar 10, Grupo de Motoristas y Conductores S. 102, Victor Vergara 10, Victor A. Gonzales 60, Manuel Orellana 20, Ramon Perez 10, Carlos Rodriguez 05, V. Salas 10, Teodomiro Rodriguez 10, M. Silva 08, Juan Guerrero 05, Salomé Sanchez 06, Carlos Ortiz 05, Máximo Lampe 05, Facundo N. 05, Manuel Montero 06, Ignacio Valenzuela 06, Francisco Alcázar 05, Perez Tamayo 20, Albaro Alcedo 20, Retamoso 10, Julio Muro 50, Demetrio Carreño 05, Pacamayay 05, S. C. Caballero 06, Juvenal Vasquez 10, Isaac Blanco 20, Pedro Céspedes 10, Enrique Herrera 10, Perez Aguilu 10, Rosendo Rojas 10, Belisario Ramirez 40, Rosendo Olivera 20, Marcelino Tormoán 20, Benjamín Herrera 20, Lucas Bracho 10, Canturini 02, Domingo Ferrarri 20, Godofredo Oliva 10, Francisco Quintana 20, Esteban Serra 30, José Pinto 10, Marcelino Chumpitaz 10, J. Martínez 05, J. Vera 05, A. Pacheco 05, N. Cisneros 10, R. Calvo 10, Pedro Calle 06, G. Irigoyen 05, Fermín Cornejo 06, S. Mengoni 20, I. Inocente 10, P. Salazar 10, M. Gutarra 06, Wenceslao Urmachea 50.

Fábrica de Tejidos El Progreso.—Carlos Freire 10, Hernandez 20, Leopoldo Gonzales 10, Abelardo Sanchez 10, Juan Canciglieri 10.

Fábrica de Tejidos de La Victoria.—Navarrete 10, Iriarte 10, Rosales 10, Astorga 10, Malca 20, Ríos 10, Barrera 10, Galvez 10.

Lista No. 2.—Un Aburrido 10, Toribio Sotomayor 10, Antonio Isla 10, Hipólito Ferreccio 10, L. Valle 10, Manuel Muñoz 10, Oscar de La Torre 10, Guillermo de La Torre 20, Salomon Izaguirre 10, Ismael Cano 20, Fernando Teran 10, Manuel C. Arevalo 10, Pinduzza 11, Maximiliano Yéreen 20, Diego Macías 20, José Gonzales 40, Alfonso Mendoza. Un Hombre sin Patria 10, Belisario Argote 20, Santiago Salinas 20, Asteco Moral 20.

Lista No. 3.—Marcelino Figueroa 10, Antonio Isla 10, Facundo Heredia 10, G. P. Tapia 05, T. Morales 10, M. Macías 05, M. Izuquiza 05, D. Alegre 10, G. Chavez 15, Lucas Laura 10, E. Núñez 10, L. Herrera 20, Manuel Moraito 10, E. Otáza 10, B. Jara 10, Luis Gonzales 10, J. Muñoz Sarate 10, Jesus Cordero 10, N. Husmfres 06, H. Ugarte 10, B. Recarte 10, E. B. Barrera 10, C. Asplicueta 10, Luis Pardo 10, Alberto Ugarte 10.

El Hambriento. \$ 500, José Barrera 50 suma Total \$ 37.41.